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1er trimestre 2017 
 

SAINT-ESPRIT ET SPIRITUALITÉ 
Leçon 6  

   Une vie sanctifiée 
 
Sabbat après-midi 4 février  
 
 Dès les origines, Dieu, par son Esprit, s'est servi d'instruments 
humains pour accomplir ses desseins en faveur d'un monde perdu.  Ce 
fut manifeste dans la vie des patriarches.  Dans le désert, au temps de 
Moïse, le Seigneur donna aux hommes son  « bon esprit pour les rendre 
sages ». Aux jours des apôtres, il agit puissamment par l'intermédiaire 
du Saint-Esprit.  C'est lui qui anima les patriarches, donna foi et courage 
à Caleb et à Josué, rendit efficace le travail de l'Église apostolique, et 
soutint les fidèles enfants de Dieu au cours des siècles qui se sont 
succédés.  C'est par cette puissance du Saint-Esprit que les Vaudois, au 
Moyen Age, contribuèrent à préparer la voie à la Réforme. C'est encore 
elle qui couronna de succès les efforts de ces hommes et de ces femmes 
nobles qui jouèrent le rôle de pionniers lors de l'établissement des 
missions dans les temps modernes, et préparèrent la traduction de la 
Bible en langues et dialectes de toutes les nations et de tous les peuples. 
Aujourd'hui, Dieu se sert encore de son Église pour faire connaître ses 
desseins : les hérauts de la croix vont de ville en ville, et de pays en pays, 
pour préparer la voie à la seconde venue du Christ. La loi divine a été 
exaltée; l'Esprit du Tout-Puissant opère dans les cœurs, et ceux qui se 
soumettent à son influence deviennent des témoins de Dieu et de sa 
vérité.  On peut voir, dans maints endroits, des hommes et des femmes 
consacrés communiquer à leurs semblables la lumière qui, par le Christ, 
leur a clairement révélé le chemin du salut.  Et à mesure que resplendit 
leur lumière, comme le firent au jour de la Pentecôte tous ceux qui 
furent baptisés du Saint-Esprit, ils reçoivent cette puissance en plus 
grande abondance. Ainsi, toute la terre sera éclairée de la gloire de 
Dieu.  
                           Acts of the Apostles, p. 53; Conquérants pacifiques, p.48. 

 
 
 Quand Jésus-Christ revêtit la nature humaine, il se lia à 
l'humanité par des liens qu'aucune puissance sauf la volonté de 
l'homme lui-même, ne peut rompre. Nous induire à briser ces liens, 
nous porter à nous séparer volontairement de Jésus, sera le but 
constant des séductions de Satan.  C'est sur ce point que nous avons 
besoin de veiller, de combattre, de prier, afin que rien ne nous amène à 
choisir un autre maître, ce que nous sommes toujours libres de faire.  Si 
nous avons les yeux constamment fixés sur Jésus, il nous gardera.  En 
regardant à lui, nous sommes en sûreté.  Rien ne peut nous arracher de 
sa main.  En le contemplant sans cesse, «nous sommes transformés en 
la même image, de gloire en gloire, par l'Esprit du Seigneur » (2 
Corinthiens 3 : 18). 
 C'est ainsi que les premiers disciples parvinrent à la 
ressemblance du Sauveur. Quand ils entendirent ses paroles, ils 
sentirent qu'ils avaient besoin de lui.  Ils le cherchèrent, le trouvèrent et 
le suivirent.  Ils vécurent avec lui à la maison, à table, dans les champs, 
comme des élèves avec leur maître, recevant chaque jour les vérités qui 
tombaient de ses lèvres. Comme  des  serviteurs, ils attendaient  ses 
ordres.  Les disciples étaient des hommes  « de la même nature que 
nous » (Jacques 5 : 17). Comme nous, ils  devaient lutter contre le péché 
et avaient besoin de la grâce divine pour suivre le sentier de la sainteté.  
 Jean lui-même, le disciple bien-aimé en qui l'image du Sauveur se 
trouve le plus parfaitement reproduite, ne possédait pas naturellement 
de dispositions particulières. Non seulement il était impérieux et 
ambitieux, mais encore impétueux et irritable sous l'offense.  Toutefois, 
à mesure que le caractère divin se révéla à lui, il eut conscience de ses 
imperfections et en fut humilié.  La force et la patience, la puissance et 
la tendresse, la majesté et la douceur qu'il contemplait dans la vie 
quotidienne du Fils de Dieu remplissaient son cœur d'admiration et 
d'amour. Jour après jour, son âme était attirée vers lui et le « moi » 
absorbé par l'amour de son Maître. Son caractère susceptible et 
ambitieux céda à la puissance de Jésus. Son cœur fut changé par 
l'influence régénératrice du Saint-Esprit. L'amour du Sauveur transforma 
son caractère. C'est là le résultat certain de l'union avec Jésus. Il 
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renouvelle tout l'être de celui dans le cœur duquel il habite.  Son esprit 
et son amour touchent le cœur, subjuguent l'âme et élèvent les pensées 
et les désirs vers le Dieu du ciel.  
                                    Steps to Christ, pp. 72, 73; Le meilleur chemin, p. 70.  
  
Dimanche 5 février 2017 
 
La sainteté de Dieu 
 La sainteté du Christ est le plus glorieux de ses attributs. Les 
anges se prosternent devant lui, l’adorant et s’exclamant : « Saint, saint, 
saint est le Seigneur Dieu, le Tout-Puissant » (Apocalypse 4 : 8). Il est dit 
que sa sainteté le rend glorieux. Étudiez son caractère. En contemplant 
le Christ, en le recherchant par la foi et la prière, vous deviendrez 
semblable à lui.  
                       Counsels to Parents, Teachers, and Students, p. 402; 
        Conseils aux éducateurs, aux parents et aux étudiants, p. 324.  
 

 

 L'apôtre nous exhorte : « Puisque celui qui vous a appelés est 
saint, vous aussi soyez saints dans toute votre conduite, selon qu'il est 
écrit : « Vous serez saints, car je suis saint.» La grâce du Christ doit 
contrôler le caractère et la voix.  Son action se remarquera dans la 
politesse et l'amabilité envers les frères, ainsi que par des paroles 
d'amour et d'encouragement.  On sent au foyer la présence d'un ange et 
la vie dégage un doux parfum qui monte vers Dieu comme un encens 
d'agréable odeur. L'amour se manifeste par la bonté, la douceur, la 
patience et la longanimité. 
 Le visage même est transformé. La présence du Christ dans le 
cœur illumine les traits de ceux qui l'aiment et qui gardent ses 
commandements. La vérité y est écrite et la douce paix du ciel s'y 
révèle. La vie d'un tel homme exprime une amabilité constante, un 
amour plus qu'humain. 
 Le levain de la vérité opère un changement dans l'être tout 
entier.  Il raffine ses manières et, de dur et d'égoïste, le rend aimable et 
généreux.  Par lui, l'impur est purifié, lavé dans le sang de l'Agneau.  
L'esprit, l'âme et le corps retrouvent leur harmonie divine grâce à sa 

puissance vivifiante. La nature humaine participe à la divinité et le Christ 
est honoré par l'excellence et la perfection du caractère.  Lorsque ces 
changements se produisent, les anges éclatent en chants de louange et 
le Père et le Fils sont remplis de joie de voir des âmes transformées à 
leur divine ressemblance.  
            Christ’s Object Lessons, p. 102 ; Les Paraboles de Jésus, pp. 79, 80. 
  
 
 Dieu réclame la perfection morale en tout. Ceux qui ont reçu la 
lumière et les possibilités d’agir doivent, en tant que serviteurs de Dieu, 
viser la perfection, et ne jamais, jamais rabaisser les critères de la justice 
dans le but de satisfaire leurs penchants à faire le mal, qu’ils soient 
hérités ou cultivés. Le Christ a revêtu notre nature et vécu notre vie afin 
de nous montrer que nous pouvons être comme Lui et partager la 
nature divine. Nous pouvons être saints, comme le Christ a été saint 
dans sa nature humaine. Dès lors, pourquoi y a-t-il autant de personnes 
désagréables dans le monde ? C’est qu’elles ne se doutent pas que leur 
façon d’être désagréable et leurs discours rudes et impolis sont dus au 
fait que leurs cœurs ne sont pas saints. … 
 C’est le parfum de notre amour pour nos semblables qui révèle 
notre amour pour Dieu. C’est la patience dans le service qui donne le 
repos à l’âme. C’est par d’humbles, diligents et fidèles ouvriers que le 
bien-être d’Israël est promu. Dieu soutien et fortifie celui qui désire 
apprendre du Christ sa façon de vivre.  
                                                                                    This Day With God, p. 32.  
 
Lundi 6 février 2017 
 
La nature de la sainteté 
 La justice du Christ imputée aux hommes signifie sainteté, 
droiture et pureté. Si la justice du Christ ne nous avait pas été attribuée, 
nous ne pourrions connaître une repentance acceptable. La justice 
demeurant en nous par la foi consiste en l’amour, la patience, la 
douceur et toutes les vertus chrétiennes. Telle est la justice du Christ 
dont on se saisit et qui devient une partie de nous-mêmes. Tous ceux 
qui la possèdent accompliront les œuvres se Dieu. 
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 Mais la robe de la justice ne couvrira jamais des fautes chéries. 
Personne ne prendra part au festin de l’Agneau sans avoir revêtu l’habit 
de noces, c’est-à-dire la justice du Christ. Sans la sanctification, nul ne 
verra le Seigneur. Dieu attend d’accorder sa puissance à toute âme afin 
de l’unir à l’effort de l’homme. “Ainsi, mes bien-aimés, comme vous 
avez toujours obéi, travaillez à votre salut avec crainte et tremblement, 
non seulement comme en ma présence, mais bien plus encore 
maintenant que je suis absent ; car c’est Dieu qui produit en vous le 
vouloir et le faire, selon son bon plaisir.” (Philippiens 2 : 12, 13). 
 Le Christ représente la perfection du caractère divin. Il est notre 
modèle à suivre.  
                  Testimonies on Sexual Behavior, Adultery, and Divorce, p. 134; 
     Conseils sur la conduite sexuelle, l’adultère et le divorce, pp. 163, 164. 
 
 
 Dans le sermon sur la montagne, le Christ a donné une définition 
de la véritable sanctification. Il a vécu une vie de sainteté. Il fut 
l’exemple de ce que ses disciples doivent être. Nous devons être 
crucifiés avec le Christ, ensevelis avec lui, puis ravivés par son Esprit. 
Alors, nous  serons remplis de sa vie. 
 Notre sanctification est le but de Dieu dans ses relations avec 
nous. Il nous a choisis de toute éternité afin que nous soyons saints. Le 
Christ s’est donné pour notre rédemption, afin que par notre foi en son 
pouvoir de nous sauver du péché, nous puissions avoir tout pleinement 
en lui.  
            Selected Messages, book 3, p. 202; Levez vos yeux en haut, p.276.   
  
 
 Comme Yahweh est saint, Il exige que son peuple soit saint, pur, 
immaculé, car sans la sainteté personne ne pourra voir le Seigneur. Ceux 
qui l'adorent avec sincérité et en vérité seront acceptés de Lui. Si les 
membres d'église décident d’éliminer tout culte du moi et de recevoir 
dans leur cœur l'amour pour Dieu et pour les autres qui remplissait le 
cœur du Christ, notre Père céleste manifestera constamment Sa 
puissance à travers eux. Que son peuple soit rassemblé et uni par les 
cordes de l'amour divin. Alors le monde reconnaîtra la puissance du 

Dieu qui opère des miracles, et admettra qu'Il est la Force et le Soutien 
du peuple qui garde Ses commandements. … 
 Le Seigneur purifie soigneusement le cœur  de la même façon 
que nous aérons une pièce. Nous ne fermons pas les portes et les 
fenêtres pour y introduire une substance purificatrice, mais nous 
ouvrons tout grand les portes et les fenêtres pour que la saine 
atmosphère du ciel nous envahisse. Le Seigneur dit : « Celui qui agit 
selon la vérité vient à la lumière. » Les fenêtres des impulsions et des 
sentiments doivent être bien ouvertes en direction du ciel, et la 
poussière de l'égoïsme et de la mondanité doit être expulsée. La grâce 
de Dieu doit balayer les chambres de l'esprit, l'imagination doit 
contempler des thèmes célestes, et chaque élément de la nature doit 
être purifié et vivifié par l'Esprit de Dieu.  
Ellen G. White Comments, in The SDA Bible Commentary, vol.7 pp939-40    

      Commentaires bibliques d’Ellen White sur 1 Pierre 1 : 16 et 22. 
 

 

 Mardi 7 février 2017 
 
Source de sanctification 
 La sanctification est une œuvre quotidienne. Que personne ne se 
leurre en croyant que Dieu lui pardonnera et le bénira alors qu'il foule 
aux pieds l'une de Ses exigences ! L'accomplissement volontaire d'un 
péché connu rend silencieuse la voix de l'Esprit et sépare l'âme de Dieu. 
Peu importe l'extase du sentiment religieux, Jésus ne peut pas habiter 
dans le cœur qui ne tient pas compte de la loi divine. Dieu honorera 
seulement ceux qui L'honorent. 
 « Vous êtes esclaves de celui à qui vous obéissez » (Romains 6 : 
16). Si nous nous adonnons à la colère, au désir, à la convoitise, à la 
haine, à l'égoïsme, ou à n'importe quel autre péché, nous devenons 
serviteurs du péché. «Nul ne peut servir deux maîtres » (Matthieu 6 : 
24). Si nous servons le péché, nous ne pouvons servir le Christ. Le 
chrétien sentira les penchants du péché, car la chair lutte contre 
l'Esprit ; mais l'Esprit lutte contre la chair, maintenant ainsi un combat 
constant. C'est sur ce point que nous avons besoin de l'aide du Christ. La 
faiblesse humaine s'unit à la force divine et la foi s'exclame : « Mais 
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grâces soient rendues à Dieu, qui nous donne la victoire par notre 
Seigneur Jésus-Christ » (1 Corinthiens 15 : 57) !  
                                           The Sanctified Life, p. 92; La vie sanctifiée, p. 51. 
 
 « Ainsi, soit que vous mangiez, soit que vous buviez, ou quoi que 
vous fassiez, faites tout pour la gloire de Dieu » (1 Corinthiens 10 : 31). 
Voici les principes qui doivent fonder tout acte, toute pensée, et toute 
motivation ; la consécration de l’être tout entier, physique et mental 
doit passer par le contrôle de l’Esprit de Dieu. La volonté et les passions 
non sanctifiées doivent être crucifiées. Ces exigence peuvent paraître 
peut-être mesquines et sévères, elles sont cependant nécessaires, sinon 
vous entendrez la terrible sentence sortir de la bouche de Jésus : 
« Éloigne-toi de moi ». Mais vous pouvez tout par le Christ qui vous 
fortifie. … 
 Que le Dieu de paix vous sanctifie entièrement, âme, corps et 
esprit.                                               Testimonies for the Church, vol. 3, p. 84. 
                                                            
 
 Marcher à la lumière signifie se décider, réfléchir, exercer sa 
volonté avec le désir ardent de représenter le Christ par la douceur de 
son caractère. Cela signifie écarter toutes les ténèbres. Vous ne devez 
pas vous contenter en disant : «Je suis un enfant de Dieu.» Regardez-
vous à Jésus pour pouvoir lui ressembler ? Marcher à la lumière signifie 
progresser dans la vie spirituelle. Paul a dit: «Ce n'est pas que j'aie déjà 
obtenu tout cela, ni que je sois déjà parvenu à l'accomplissement, 
mais... oubliant ce qui est en arrière» et ayant fixé les yeux sur le 
Modèle, je tends «vers ce qui est en avant...» (Philippiens 3 : 12a et 
13b). Marcher à la lumière signifie marcher de manière droite, marcher 
dans la voie du Seigneur, marcher par la foi, marcher dans l'Esprit, dans 
la vérité, dans l'amour, marcher «selon un nouveau régime de vie».  
C'est «porter la sainteté à son achèvement dans la crainte de Dieu » (2 
Corinthiens 7 : 1b). …  
 Que la lumière du ciel illumine un être humain, son expression 
traduira la joie du Seigneur qui est en lui. C'est l'absence du Christ dans 
l'âme qui rend les hommes tristes, indécis, malheureux et gémissants. La 
Parole de Dieu insiste auprès des chrétiens pour qu'ils manifestent leur 

joie. Pourquoi? Parce qu’ils possèdent la lumière de la vie. La lumière 
produit du contentement et de la joie, et la joie  se manifeste dans la vie 
et le caractère.                                        Sons and Daughters of God, p. 200. 
                                                                  
Mercredi 8 février 2017 
 
La sainteté est la loi de Dieu 
 Il n'y a ni sûreté, ni repos, ni justification dans la transgression de 
la loi.  Aucun homme ne peut espérer être trouvé innocent devant Dieu, 
en paix avec lui par les mérites du Christ, aussi longtemps qu'il persiste à 
pécher.  Il doit mettre fin à ses transgressions et devenir loyal et sincère.  
Quand le pécheur se regarde dans le grand miroir moral, il aperçoit ses 
défauts de caractère.  Il se voit tel qu'il est, taché, souillé, condamné. Il 
sait que la loi ne peut aucunement enlever la culpabilité ou pardonner le 
transgresseur.  Il doit aller plus loin.  La loi n'est qu'un pédagogue pour 
nous conduire au Christ.  Il doit porter ses regards sur le Sauveur qui se 
charge de nos péchés.  Dès que le Christ lui est révélé sur la croix du 
Calvaire, succombant sous le poids des péchés du monde entier, le 
Saint-Esprit lui montre l'attitude de Dieu à l'égard de tous ceux qui se 
repentent de leurs transgressions.   «Car Dieu a tant aimé le monde qu'il 
a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse point, 
mais qu'il ait la vie éternelle » (Jean 3 : 16).  
          Selected Messages, book 1, p. 213; Messages choisis vol. 1, p. 250. 
 
 Le docteur de la loi avait demandé à Jésus: « Que dois-je faire » ?  
Et Jésus qui résumait la justice dans l'amour de Dieu et de l'homme, 
avait répondu : « Fais cela, et tu vivras. » En obéissant aux suggestions 
d'un cœur aimant, le Samaritain s'était montré observateur de la loi.  
Aussi le Christ dit-il au docteur de la loi : « Va, et toi, fais de même ».  
Faire, et non pas dire seulement, c'est ce qu'on attend des enfants de 
Dieu. « Celui qui déclare demeurer en lui, doit marcher aussi comme lui 
[Jésus] a marché » (1 Jean 2 : 6). 
 Actuellement cette leçon est tout aussi nécessaire qu'à l'heure 
où elle est sortie des lèvres de Jésus.  L'égoïsme et un froid formalisme 
ont presque entièrement éteint le feu de l'amour et chassé les grâces 
qui donnent du parfum au caractère. Beaucoup de ceux qui font 
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profession de porter son nom ont oublié que le devoir des chrétiens 
c'est de représenter le Christ. Si l'esprit de sacrifice ne se manifeste pas 
d'une manière pratique, en faveur d'autrui, dans le cercle de la famille, 
dans le voisinage, dans l'église, et où que nous nous trouvions, nous ne 
sommes pas de vrais chrétiens, quelle que soit notre profession de 
foi. ... 
 Tout ceci n'est que la mise en pratique du principe de la loi, - ce 
principe qui a été illustré par le récit du bon Samaritain et que la vie de 
Jésus a mis en évidence.  Son caractère révèle la vraie signification de la 
loi et montre ce que c'est que d'aimer son prochain comme soi-même.  
Quand les enfants de Dieu font preuve de miséricorde, de bonté, 
d'amour à l'égard des hommes, ils rendent témoignage au caractère des 
statuts célestes.  Ils attestent que « la loi de l'Éternel est parfaite : elle 
restaure l'âme ». 
                      The Desire of Ages, pp. 504, 505; Jésus-Christ  pp.  499, 500. 
 
Jeudi 9 février 2017 
 
Poursuivre la sainteté 
 Il est des personnes qui ont appris à connaître l'amour et le 
pardon de Jésus-Christ, et qui désirent sincèrement être des enfants de 
Dieu ; toutefois, elles voient les imperfections de leur caractère et les 
insuffisances de leur vie, et elles en viennent à douter de la réalité de 
leur régénération par le Saint-Esprit.  Je  leur dirai: Ne vous laissez pas 
abattre.  Nous devrons souvent nous prosterner aux pieds de Jésus pour 
y venir pleurer sur nos manquements et nos erreurs, mais ce n'est pas 
une raison pour nous laisser aller au découragement. Même si nous 
sommes vaincus par l'ennemi, nous ne sommes pas repoussés, délaissés 
ni rejetés par Dieu. Non; Jésus-Christ est à la droite de Dieu, et il 
intercède en notre faveur. Le disciple bien-aimé disait : «Je vous écris 
ces choses afin que vous ne péchiez point; et si quelqu'un a péché, nous 
avons un avocat auprès du Père, Jésus-Christ le juste » (1 Jean 2 : 1). 
N'oubliez pas ces paroles du Sauveur: « Le Père lui-même vous aime » 
(Jean 16 : 27). Il désire vous ramener à lui et voir reproduites en vous sa 
pureté et sa sainteté. Si seulement vous consentez à vous remettre 
entre ses mains, celui qui a commencé en vous la bonne œuvre la 

perfectionnera jusqu'au jour de Jésus-Christ.  Priez avec plus d'ardeur; 
que votre confiance soit plus implicite.  A mesure que nous nous défions 
de nos propres forces, apprenons à nous confier en celles de notre 
Rédempteur, et nous glorifierons celui qui est notre vie et notre joie.  
                                              Steps to Christ, p. 64; Le meilleur chemin, p.61. 
 
 Les adventistes du septième jour doivent sérieusement se 
préparer s'ils veulent arriver à demeurer fermes dans les jours de 
détresse à venir. S'ils veulent rester fidèles à Dieu dans la confusion et 
les tentations des derniers jours, ils doivent rechercher Dieu avec 
humilité de cœur en vue d'obtenir la sagesse nécessaire pour résister 
aux séductions de l'ennemi… 
 Nous devons toujours garder à l'esprit la pensée solennelle du 
très prochain retour du Seigneur, et maintenir en vue l'œuvre 
individuelle à réaliser. Nous devons avec l'aide du Saint-Esprit, résister 
aux tendances et inclinaisons naturelles au mal, et extirper de nos vies 
tout élément contraire à l'esprit chrétien. Ainsi, nous préparerons nos 
cœurs à recevoir les bénédictions divines, sources de grâce qui nous 
mettront en harmonie avec la foi de Jésus. De grands avantages ont été 
octroyés au peuple de Dieu en vue de cette œuvre de préparation sous 
forme de lumière reçue, messages d'avertissement et instructions 
envoyés à travers le Saint-Esprit de Dieu… 
 Des scènes merveilleuses se déroulent à nos yeux, et un 
témoignage vivant doit se dégager de la vie du peuple de Dieu afin que 
le monde puisse voir qu'en dépit du mal qui règne partout, il y a un 
peuple qui a mis sa propre volonté de côté pour faire celle de Dieu. Un 
peuple dans le cœur et la vie duquel est écrite la loi de Dieu. De très 
fortes tentations et des épreuves sévères nous  attendent. Le peuple de 
Dieu observateurs de ses commandements doit se préparer pour ces 
temps de tribulation en obtenant une expérience profonde dans les 
choses de Dieu, et une connaissance pratique de la justice du Christ. …  
                              In Heavenly Places, p. 347; Dans les lieux célestes p. 348.   
 
Vendredi 10 février 2017 
Pour aller plus loin : Les Paraboles de Jésus, « Semblable à du levain », 
pp. 75—80. 


